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Il Consiglio comunale di Minusio è convocato in seduta straordinaria presso la 
Sala riunioni della Scuola dell'infanzia (Via Mezzaro 12) 
 

lunedì 21 ottobre 2024, ore 20:15 
 
con il seguente 
 

O R D I N E   D E L   G I O R N O 
 
1. Approvazione verbale del Consiglio comunale, seduta del 24 giugno 2024 
 
2. Domande di naturalizzazione 
 
2.1  MM N° 6/2024 
 > concernente la domanda di naturalizzazione di Castelletti Béatrice e della 

figlia Cady Émilie 
 
2.2  MM N° 7/2024 
 > concernente la domanda di naturalizzazione di Corsi Alessandra 
 
2.3  MM N° 8/2024 
 > concernente la domanda di naturalizzazione di Gaudefroy-Demombynes 

Pierre 
 
2.4  MM N° 9/2024 
 > concernente la domanda di naturalizzazione di Martins Santos Sabrina 
 
2.5  MM N° 10/2024 
 > concernente la domanda di naturalizzazione di Recchia Matteo e delle fi-

glie Margherita, Dalia, Altea 
 
2.6  MM N° 13/2024 
 > concernente la domanda di naturalizzazione di Ruberto Davide 
 
3.  MM N° 15/2024 
 > concernente l'adozione del nuovo art. 50a del Regolamento comunale di 

Minusio che regola le indennità ai rappresentanti del Comune in soggetti 
esterni 

 
4. MM N° 16/2024 
 > concernente l'adozione del nuovo Regolamento sulle prestazioni comunali 

in ambito sociale 
 
5. MM N° 17/2024 
 > concernente la modifica degli artt. 32 e 33 del Regolamento delle canaliz-

zazioni (del 04.10.1993) 



VERBALE CONSIGLIO COMUNALE seduta del 21.10.2024 
4/2024 

___________________________________________________________________ 

Pagina 2 di 33 
 

 
6. MM N° 18/2024 
 > concernente la richiesta di un credito suppletorio d'opera di fr. 58'500.00 

per un mandato esterno di supporto alla committenza relativo all'accom-
pagnamento, all'esecuzione e alla messa in esercizio dei progetti per la ri-
strutturazione e ampliamento del Centro Elisarion, della scuola dell'infan-
zia, dell'ex edificio postale 

 
7. MM N° 26/2024 
 > concernente la richiesta di un credito di fr. 120'000.00 per la sistemazione 

della rete internet e la fornitura di apparecchiature informatiche per l'Istituto 
scolastico comunale 

 
8. MM N° 27/2024 
 > concernente la richiesta di un credito d'opera di fr. 450'000.00 per la riqua-

lifica dell'area pubblica di posteggio in prossimità del Centro Elisarion 
(part. 3669 RFD) 

 
9. Mozioni e interpellanze 
 

* * * * * 
 
Presidenza : on. Niccolò Mazzi-Damotti 
 
Scrutatori : on.li Sofia Bisi e Steven Mondada 
 
Segretario : avv. Yassin Benhamza 
 

* * * * * 
 
Appello di presenza 
 
Presenti 
Agustoni Gabriele, Bianchetti Daniele, Bisi Sofia, Bisi Vera, Bonetti Niccolò, Bonora 
Sara, Branca Andrea, Clemente Ignazio, Costantini Michele, Donghi Patrick, Galli 
Giovanni, Ghisla Simone, Gobbi Tiziano, Guscetti Giovanni, Hoballah Maria Elena, 
Impastato Irene, Kähr Paolo, Lombardi Giovanni, Mazzi-Damotti Niccolò, Merlini 
Luigi, Micheletti Nadia, Micheletti Soel, Mobiglia Massimo, Mondada Steven, Mor-
gantini Joël, Morgantini Simone, Pollini Dante, Pugno-Ghirlanda Daniela, Reyes 
Noé, Scascighini Pietro, Tomasetti Lorenzo, Trautmann Gabriella, Venturi Luca, von 
Känel Marco, Zwikirsch Aldo Daniele 
 
Assenti scusati 
Abrate Giorgia, Ammann Anita, Guscetti Luca, Speziali Alessandro, Tami Ursula 
 
> Risultano presenti 35 Consiglieri comunali su 40 
 

* * * * * 
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Presenti per il Municipio 
Mondada Renato (Sindaco), Mazzoleni Alessandro (vice Sindaco), Aricò-Respini 
Valentina, Gobbi Kenzo, Guscetti Francesca, Provenzale Uriati Veronica 
 
Assenti scusati per il Municipio 
Lafranchi Massimo 

* * * * * 
 

OSSERVAZIONI PRELIMINARI 
 
Il Presidente on. Niccolò Mazzi-Damotti apre la seduta e rileva che i punti 3 + 4 + 8 
all'ordine del giorno non verranno trattati in mancanza dei rapporti commissionali. 
Ricorda che secondo l'art. 18 lett. c) del Regolamento comunale le mozioni i cui fir-
matari non sono più membri del Consiglio comunale sono stralciate, salvo che esse 
siano riprese da altri Consiglieri comunali. 
 
Nel caso concreto agli atti risultano 
 
> la mozione del 27.09.2019 della on. Veronica Provenzale Uriati proponente l'in-

troduzione della figura di educatore di strada; 
 
> la mozione del 09.12.2019 dell'on. Mario Beldi proponente la costituzione della 

Fondazione parco e bosco al Fontile 
 
e chiede se qualcuno le vuole riprendere. 
 
L'on. Aldo Daniele Zwikirsch dichiara la mozione della on. Provenzale Uriati supera-
ta dagli eventi in quanto già applicata: per questo motivo la mozione non viene ri-
presa ed è di conseguenza stralciata.  
 
L'on. Giovanni Guscetti dichiara di riprendere la mozione dell'on. Beldi. 
 
Non vi sono ulteriori osservazioni all'ordine del giorno. 
 

* * * * * 
 

T R A T T A N D E 
 
1. Approvazione verbale del Consiglio comunale, seduta del 24 giugno 

2024 
 
Presenti 35 Consiglieri comunali su 40, il verbale viene approvato con 34 voti favo-
revoli, 1 astenuto. 
 
La trascrizione integrale della risoluzione, unitamente ai risultati di voto, viene letta e 
tacitamente approvata. 

* * * * * 
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2. Domande di naturalizzazione 
 
2.1 MM N° 6/2024 
 > concernente la domanda di naturalizzazione di Castelletti Béatrice e 

della figlia Cady Émilie 
 
Il Presidente on. Niccolò Mazzi-Damotti apre la discussione sull'oggetto. 
 
L'on. Ignazio Clemente esprime un intervento di una certa positività: ritiene infatti 
che - dopo essere entrato nella Commissione delle petizioni - si è trovato a parteci-
pare a molti incontri con i naturalizzandi. 
Sottolinea che generalmente le domande di naturalizzazione vengono approvate in 
massa da parte del Consiglio comunale senza una reale discussione; nel concreto 
ci sono dietro molte realtà valide e interessanti. 
La Commissione delle petizioni continua ad incontrare molte persone per bene, ma 
anche fortemente motivate con narrazioni entusiaste che sono fatte di impegno e 
progettualità. 
Ritiene importante sottolineare la positività di queste iniezioni di nuovi cittadini nel 
tessuto sociale di Minusio. 
Secondo l'ultima statistica a Minusio convivono 66 nazionalità diverse; oltre a Città 
dell'energia magari potremmo avere l'ambizione di disporre di un label - anche se 
non scritto - di Città dell'accoglienza. 
L'entusiasmo dei naturalizzandi appare più marcato del nostro. 
Noi che sovente non apprezziamo quello che viviamo quotidianamente e magari 
andiamo a cercare le polemiche dietro l'angolo, dovremmo ricavare qualche spunto 
di ottimismo trasmesso da chi bussa alle nostre porte. 
Lancia un'idea che potrebbe essere quella di organizzare dei momenti di saluto e 
d'incontro per i nuovi arrivati con l'attinenza comunale fresca di stampa: potrebbe 
essere l'occasione per verificare di persona le sensazioni di positività. 
 
Presenti 35 Consiglieri comunali su 40, all'unanimità 
l'onorando Consiglio comunale 
 

R I S O L V E : 
 
1. È concessa l'attinenza comunale di Minusio a Castelletti Béatrice, cittadina 

francese, nata l'11 novembre 1977. 
 
2. È concessa l'attinenza comunale di Minusio a Cady Émilie, cittadina france-

se, nata il 6 marzo 2020. 
 
La trascrizione integrale della risoluzione, unitamente ai risultati di voto, viene letta e 
tacitamente approvata. 

* * * * * 
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2.2 MM N° 7/2024 
 > concernente la domanda di naturalizzazione di Corsi Alessandra 
 
Il Presidente on. Niccolò Mazzi-Damotti apre la discussione sull'oggetto. 
 
Nessuno interviene e, 
 
Presenti 35 Consiglieri comunali su 40, all'unanimità 
l'onorando Consiglio comunale 
 

R I S O L V E : 
 
1. È concessa l'attinenza comunale di Minusio a Corsi Alessandra, cittadina ita-

liana, nata l'11 febbraio 1955. 
 
La trascrizione integrale della risoluzione, unitamente ai risultati di voto, viene letta e 
tacitamente approvata. 

* * * * * 
 
2.3 MM N° 8/2024 
 > concernente la domanda di naturalizzazione di Gaudefroy-

Demombynes Pierre 
 
Il Presidente on. Niccolò Mazzi-Damotti apre la discussione sull'oggetto. 
 
Nessuno interviene e, 
 
Presenti 35 Consiglieri comunali su 40, all'unanimità 
l'onorando Consiglio comunale 
 

R I S O L V E : 
 
1. È concessa l'attinenza comunale di Minusio a Gaudefroy-Demombynes Pier-

re, cittadino francese, nato il 28 luglio 1955. 
 
La trascrizione integrale della risoluzione, unitamente ai risultati di voto, viene letta e 
tacitamente approvata. 

* * * * * 
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2.4 MM N° 9/2024 
 > concernente la domanda di naturalizzazione di Martins Santos Sabri-

na 
 
Il Presidente on. Niccolò Mazzi-Damotti apre la discussione sull'oggetto. 
 
Nessuno interviene e, 
 
Presenti 35 Consiglieri comunali su 40, all'unanimità 
l'onorando Consiglio comunale 
 

R I S O L V E : 
 
1. È concessa l'attinenza comunale di Minusio a Martins Santos Sabrina, citta-

dina portoghese, nata il 6 gennaio 2011. 
 
La trascrizione integrale della risoluzione, unitamente ai risultati di voto, viene letta e 
tacitamente approvata. 

* * * * * 
 
2.5 MM N° 10/2024 
 > concernente la domanda di naturalizzazione di Recchia Matteo e delle 

figlie Margherita, Dalia, Altea 
 
Il Presidente on. Niccolò Mazzi-Damotti apre la discussione sull'oggetto. 
 
L'on. Simone Ghisla coglie l'occasione per dire due parole anche sulla scorta di 
quanto detto dall'on. Clemente prima. 
Trova estremamente bello, anche dato il poco pubblico che normalmente abbiamo 
nelle sedute di Consiglio comunale, vedere in sala chi chiede la naturalizzazione. 
Esprime parole di elogio verso il sig. Recchia che descrive come un punto di riferi-
mento nella struttura dove lavora lui stesso, una persona di grande impegno e un 
grande esempio di integrazione sul territorio. 
Sottolinea come il sig. Recchia è stato un aiuto per la sua integrazione in quanto 
non risiede a Minusio da molto tempo: avendolo conosciuto in ambito professionale 
ha capito quanto il sig. Recchia ama il territorio di Minusio e quindi ritiene che sia 
giusto e doveroso riconoscerlo. 
Al sig. Recchia rivolge tutta la sua riconoscenza e fa tanti auguri anche alle sue fi-
glie. 
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Presenti 35 Consiglieri comunali su 40, all'unanimità 
l'onorando Consiglio comunale 
 

R I S O L V E : 
 
1. È concessa l'attinenza comunale di Minusio a Recchia Matteo, cittadino ita-

liano, nato il 26 marzo 1985. 
 
2. È concessa l'attinenza comunale di Minusio a Recchia Margherita, cittadina 

italiana, nata il 3 aprile 2014. 
 
3. È concessa l'attinenza comunale di Minusio a Recchia Dalia, cittadina italia-

na, nata il 15 settembre 2016. 
 
4. È concessa l'attinenza comunale di Minusio a Recchia Altea, cittadina italia-

na, nata il 21 luglio 2018. 
 
La trascrizione integrale della risoluzione, unitamente ai risultati di voto, viene letta e 
tacitamente approvata. 

* * * * * 
 
Il Sindaco on. Renato Mondada, vista la presenza in sala della famiglia Recchia, in-
vita la sala ad un ben augurante applauso. 
 

* * * * * 
 
2.6 MM N° 13/2024 
 > concernente la domanda di naturalizzazione di Ruberto Davide 
 
Il Presidente on. Niccolò Mazzi-Damotti apre la discussione sull'oggetto. 
 
Nessuno interviene e, 
 
Presenti 35 Consiglieri comunali su 40, all'unanimità 
l'onorando Consiglio comunale 
 

R I S O L V E : 
 
1. È concessa l'attinenza comunale di Minusio a Ruberto Davide, cittadino ita-

liano, nato l'11 luglio 1991. 
 
La trascrizione integrale della risoluzione, unitamente ai risultati di voto, viene letta e 
tacitamente approvata. 

* * * * * 



VERBALE CONSIGLIO COMUNALE seduta del 21.10.2024 
4/2024 

___________________________________________________________________ 

Pagina 8 di 33 
 

 
5. MM N° 17/2024 
 > concernente la modifica degli artt. 32 e 33 del Regolamento delle ca-

nalizzazioni (del 04.10.1993) 
 
Il Presidente on. Niccolò Mazzi-Damotti apre la discussione sui singoli articoli del 
Regolamento precisando che il voto verrà aperto solo su eventuali proposte di 
emendamento ai sensi dell'art. 186 cpv. 2 LOC.  
 
L'on. Dante Pollini ricorda che oggi dobbiamo confermare o meno le modifiche pro-
poste agli artt. 32 e 33 del Regolamento delle canalizzazioni, argomento che può 
sembrare tecnico, ma che tocca aspetti molto concreti della nostra vita quotidiana e 
del futuro del nostro Comune. 
Attualmente la tassa di allacciamento si basa sul valore di stima degli edifici, un si-
stema che spesso crea lungaggini e complicazioni inutili. 
Pensiamo alle nuove costruzioni, alle emissioni delle tasse di allacciamento e alle 
rispettive riscossioni che devono aspettare mesi, anche anni per essere emesse, di 
riflesso pensiamo ai proprietari che devo aspettare altrettanto tempo per sapere 
quanto dovranno pagare, solo perché il valore di stima non è ancora disponibile. 
È chiaro che possiamo fare di meglio. 
Slegarci da questo metodo e basare le tasse su criteri più diretti, come la tipologia e 
la grandezza dell'edificio, è una scelta di buon senso. 
Non solo renderà il calcolo più semplice e veloce, ma darà anche certezze a chi 
vuole investire e costruire qui a Minusio. 
L'obiettivo del gruppo PLR dev'essere chiaro: semplificare la vita delle persone, non 
complicarla. 
Le modifiche proposte vanno proprio in questa direzione. 
Abbandonando il vecchio sistema legato al valore di stima, introduciamo un modello 
più chiaro e trasparente, in cui i cittadini sanno esattamente cosa aspettarsi e l'Am-
ministrazione può lavorare con maggiore efficienza. 
Questa è la burocrazia che serve a Minusio: snella, moderna e al servizio del citta-
dino. 
Non possiamo ignorare l'aumento del costo della vita che sta colpendo tutti, dal sin-
golo cittadino alle imprese. 
Anche il Comune si trova a fronteggiare costi più alti per la gestione delle infrastrut-
ture e la manutenzione delle canalizzazioni. 
Le modifiche alla tassa d'uso vanno proprio in questa direzione: assicurarci che le 
entrate siano sufficienti a coprire le spese, senza pesare eccessivamente sui contri-
buenti. 
Dobbiamo mettere l'Amministrazione nelle condizioni di poter garantire servizi di 
qualità, ma non possiamo farlo se non adeguiamo i costi. 
Le nuove fasce, che vanno da 0,10 a 1,50 CHF per metro cubo d'acqua, ci permet-
teranno di coprire le spese e, allo stesso tempo, di reagire in modo flessibile ai 
cambiamenti economici. 
Le modifiche al Regolamento delle canalizzazioni rappresentano un'opportunità per 
rendere il nostro Comune più efficiente e al passo con i tempi. 
Non si tratta solo di numeri o articoli di Legge: è una questione di buon senso e di 
servizio alla comunità. 
Per i motivi elencati porta l'adesione del gruppo PLR e invita il Consiglio Comunale 
a sostenere il messaggio. 
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Il Presidente on. Niccolò Mazzi-Damotti chiede se vi sono ulteriori osservazioni o 
emendamenti: 
 
Articolo 32 
Nessun emendamento, l'articolo viene approvato tacitamente. 
 
Articolo 33 
Nessun emendamento, l'articolo viene approvato tacitamente. 
 
In votazione finale il Presidente on. Niccolò Mazzi-Damotti mette ai voti i due articoli 
e, 
 
Presenti 35 Consiglieri comunali su 40, con 34 voti favorevoli, 1 astenuto 
l'onorando Consiglio comunale 
 

R I S O L V E : 
 
1. Sono approvate le modifiche degli artt. 32 e 33 del Regolamento delle cana-

lizzazioni ai sensi dei considerandi del presente messaggio. 
 
2. L'entrata in vigore è fissata con la ratifica dell'Autorità cantonale competente. 
 
La trascrizione integrale della risoluzione, unitamente ai risultati di voto, viene letta e 
tacitamente approvata. 

* * * * * 
 
6. MM N° 18/2024 
 > concernente la richiesta di un credito suppletorio d'opera di fr. 

58'500.00 per un mandato esterno di supporto alla committenza rela-
tivo all'accompagnamento, all'esecuzione e alla messa in esercizio 
dei progetti per la ristrutturazione e ampliamento del Centro Elisa-
rion, della scuola dell'infanzia, dell'ex edificio postale 

 
Il Presidente on. Niccolò Mazzi-Damotti apre la discussione sull'oggetto ricordando 
che, trattandosi di un credito d'investimento, la decisione necessita del voto favore-
vole della maggioranza assoluta dei membri del Consiglio comunale (21 voti favore-
voli). 
 
L'on. Luca Venturi riferisce che alla luce della serata informativa, nella quale si è ri-
sposto in maniera esaustiva a tutte le domande dei consiglieri comunali, porta 
l’adesione del Gruppo PLR al MM N° 18/2024 come peraltro già fatto con il MM N° 
14/2024. Sarà necessario in futuro richiedere tempestivamente degli aggiornamenti 
costanti sul numero delle ore effettuate dai Project Manager esterni così come i giu-
stificativi di tutti i lavori eseguiti. Onde evitare malintesi, come avvenuto la scorsa 
volta, per l’approvazione del credito è necessaria la maggioranza qualificata, ossia 
21 voti favorevoli per l’adozione del credito. I voti degli astenuti in questo computo 
equivalgono a un voto contrario.  
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L'on. Aldo Daniele Zwikirsch riferisce che il Gruppo USI ha esaminato attentamente 
il MM N° 18/2024 che è praticamente la fotocopia del MM N° 14/2024 bocciato per 
mancanza della maggioranza assoluta. 
Trattandosi di un messaggio-fotocopia la Commissione della gestione non poteva 
più fare un rapporto-fotocopia. 
In merito ai motivi del sorpasso ritiene sia giusto rimandare al rapporto allestito dallo 
Studio d'ing. Andreotti & Partners SA allegato al rapporto della commissionale. 
Questo credito è purtroppo assolutamente necessario per arrivare in definitiva a 
concludere questi investimenti e giungere alla liquidazione finale dei lavori per il 
Centro Elisarion, per la scuola dell'infanzia e per lo stabile ex posta. 
Resta tuttavia convinto che i problemi riscontrati in questi tre investimenti siano an-
che dovuti alla mancanza di capacità gestionale da parte del Municipio di una mole 
così importante di investimenti. 
Incapacità e criticità per le quali il Municipio era stato reso attento sia dalla Commis-
sione della gestione negli ultimi anni, sia dal Gruppo USI quando si chiedeva per 
esempio la creazione della figura di Project Manager, che è prontamente avvenuta 
per questi tre progetti in una situazione d'urgenza e quando la situazione era ormai 
de facto sfuggita di mano. 
A questo proposito ricorda il superamento di credito per la scuola dell'infanzia che il 
Consiglio comunale ha dovuto votare. 
Al Municipio passato vanno imputate delle grossissime responsabilità politiche alle 
quali non può più sfuggire né davanti al Consiglio comunale né davanti alla popola-
zione, perché non sono soldi nostri, ma sono soldi di tutta la popolazione. 
Responsabilità politiche che non scagionano le responsabilità di quelle ditte e im-
prese che hanno operato sul campo e che hanno permesso la situazione che si è 
venuta a creare. 
A questo Municipio va però anche riconosciuta una forte volontà di trasparenza e 
questo è un cambiamento di agire che il Gruppo USI ha apprezzato e stimato; cam-
biamento che si è visto nella serata organizzata il 18.09.2024 in questa sala. 
È quindi con imbarazzo che il Gruppo USI porta l'adesione a questa richiesta di cre-
dito suppletorio. 
 
L'on. Ignazio Clemente porta l'adesione unanime del Gruppo Uniti x Minusio. 
È vero che la particolarità di questo messaggio municipale è questo cambiamento di 
spartito del nuovo Municipio; anche Uniti x Minusio ha apprezzato la serata informa-
tiva. 
È anche vero che non vorremmo ora creare un clima da "festa dei fiori" con la ban-
della che intona "la bella verzaschina" e le ragazze in costume che gettano garofani 
al Municipio; della serie "tutti contenti andiamo avanti così". 
In realtà non va infatti dimenticato che ogni approvazione di sorpassi di preventivo è 
utile come la pillola del giorno dopo: il risultato è raggiunto, ma il disonore è sotto gli 
occhi di tutti e rimane. 
Dovremmo per il futuro riuscire a non farci "ingravidare" le finanze da preventivi far-
locchi e da cantieri problematici, anche perché queste situazioni creano nei Consi-
glieri comunali e in particolare nella Commissione della gestione un'ansia da presta-
zione che si traduce in un ancor più attento monitoraggio reale delle situazioni. 
Un monitoraggio che può anche risultare logorante, senza dimenticare la responsa-
bilità personale dei membri della Commissione della gestione. 
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Ben venga dunque la nuova tendenza di trasparenza che si augura saprà anticipare 
i tempi futuri e prendere in contropiede ogni sorpasso che si presenza all'orizzonte 
risparmiandoci le brutte sorprese. 
 
L'on. Paolo Kähr ha apprezzato moltissimo questa serata di presentazione del tema 
e la serata in cui si è tentato di spiegare come mai si è giunti a questa situazione. 
La volta scorsa si ero espresso in maniera contraria all'approvazione del credito, di 
fatto astenendosi. 
Questa volta dichiara la sua adesione poiché è a conoscenza che nell'edilizia i sor-
passi di costo non sono una rarità: il tema non è quindi tanto il sorpasso dei costi, 
ma come lo si gestisce. 
Anche nel privato bisogna essere in grado di gestire il sorpasso dei costi e di comu-
nicare. 
Quindi la questione di base è anche più importante quando il committente è pubbli-
co. 
Facendo prova di trasparenza il Municipio è andato nella giusta direzione: auspica 
quindi che questo stile di comunicazione e condivisione dei problemi per la ricerca 
di soluzioni comuni possa continuare, poiché vincente. 
 
Presenti 35 Consiglieri comunali su 40, all'unanimità 
l'onorando Consiglio comunale 
 

R I S O L V E : 
 
1. Al Municipio è concesso un credito suppletorio di fr. 58'500.00 per un manda-

to esterno di supporto alla committenza relativo all'accompagnamento, all'e-
secuzione e alla messa in esercizio dei progetti per la ristrutturazione e am-
pliamento del Centro Elisarion, della scuola dell'infanzia, dell'ex edificio po-
stale. 

 
2. L'importo è da indicare nel bilancio 2024 alla gestione investimenti; il credito 

decade se non utilizzato entro tre anni dalla presente decisione. 
 
3. Il credito in questione (indice dei costi aprile 2024) sarà adeguato alle dimo-

strate variazioni dell'indice dei costi. 
 
La trascrizione integrale della risoluzione, unitamente ai risultati di voto, viene letta e 
tacitamente approvata. 

* * * * * 
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7. MM N° 26/2024 
 > concernente la richiesta di un credito di fr. 120'000.00 per la sistema-

zione della rete internet e la fornitura di apparecchiature informatiche 
per l'Istituto scolastico comunale 

 
Il Presidente on. Niccolò Mazzi-Damotti apre la discussione sull'oggetto ricordando 
che, trattandosi di un credito d'investimento, la decisione necessita del voto favore-
vole della maggioranza assoluta dei membri del Consiglio comunale (21 voti favore-
voli). 
Rileva inoltre che la Commissione della gestione nel proprio rapporto del 
07.10.2024 propone di aumentare la cifra destinata all'acquisto delle apparecchiatu-
re da fr. 65'000.00 (come richiesto nel messaggio al punto 5) a fr. 95'000.00 così 
che ci sia l'agio necessario per acquistare dei modelli di PC professionali, dotati del-
le giuste licenze, ideali per lo scopo e durabili nel tempo. 
In pratica con tale proposta si passerebbe da una richiesta di credito di fr. 
120'000.00 a fr. 150'000.00. 
 
L'on. Dante Pollini ricorda che oggi siamo chiamati a decidere sul credito per la si-
stemazione della rete internet e l'acquisto di apparecchiature informatiche per le no-
stre scuole comunali. 
Si tratta di un investimento cruciale, necessario per garantire un'istruzione di qualità 
e al passo con le esigenze odierne e future. 
Le infrastrutture attuali sono inadeguate e le condizioni sono ormai insostenibili: i 
computer sono datati, e una rete internet poco affidabile penalizza seriamente le 
possibilità didattiche. 
Ricorda, a tal proposito, l'interpellanza della collega Bisi-Banfi, che sottolineava co-
me i docenti fossero spesso costretti ad utilizzare dispositivi personali e a garantire 
una connessione internet con il proprio cellulare per portare avanti le lezioni. 
Non possiamo permettere che le scuole di Minusio restino indietro rispetto agli 
standard cantonali e nazionali. 
La Commissione della gestione, a seguito di un'analisi approfondita, ha proposto un 
aumento del credito di fr. 30'000.00, portando il totale a fr. 150'000.00. 
Questo incremento permetterà di dotare le nostre scuole di strumenti tecnologici 
adeguati e durevoli. 
Non si tratta di un lusso, ma di un investimento strategico per preparare i nostri gio-
vani ad affrontare un futuro sempre più digitale. 
La scelta di apparecchiature professionali garantirà non solo un'esperienza didattica 
migliore per allievi e docenti, ma anche un risparmio a lungo termine grazie alla 
maggiore durabilità dei dispositivi. 
Inoltre, il potenziamento della rete internet garantirà una connessione stabile e velo-
ce, indispensabile per le attività didattiche moderne e per la gestione amministrativa 
quotidiana. 
Approvare questo messaggio e l'emendamento della Commissione significa dotare i 
nostri allievi e docenti dei mezzi necessari per crescere e innovare. 
A nome del gruppo PLR esprime il sostegno al messaggio e invita il Consiglio Co-
munale ad approvare il messaggio e l'aumento di credito, per assicurare un'istruzio-
ne di qualità e guardare al futuro con fiducia. 
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La on. Vera Bisi prende atto con piacere e soddisfazione dell'accoglimento unanime 
da parte della Commissione della gestione del messaggio in oggetto che fa seguito 
alla sua interpellanza di un anno fa, riconoscendone la bontà e andando oltre il cre-
dito proposto con lo scopo di garantire all'Istituto scolastico di Minusio delle appa-
recchiature informatiche performanti che sappiano stare al passo con i nuovi piani di 
studio. 
Il suo auspicio e quello di tutti i docenti di Minusio è che nel corso del 2025 si possa 
già usufruire di tali apparecchiature ormai diventate indispensabili nell'insegnamen-
to, al fine di evitare negli anni futuri che si abbiano degli apparecchi informatici non 
utilizzabili a causa mancato aggiornamento; sarebbe anche utile preventivare ag-
giornamenti costanti per tenere il passo delle nuove tecnologie. 
 
La on. Daniela Pugno-Ghirlanda porta l'adesione del Gruppo USI a questo aumento 
di fr. 30'000.00: ritiene che sia una cosa indispensabile. 
Avere la connessione in classe è estremamente utile per potersi documentare e il 
PC è puramente una documentazione che subentra in parallelo ai libri. 
Benvenga questo credito e benvenga l'atto parlamentare della on. Bisi che ha risve-
gliato tutti su questo argomento che è scottante. 
 
Il Sindaco on. Renato Mondada porta la formale adesione del Municipio al rapporto 
della Commissione della gestione che ringrazia per l'approfondita analisi. 
 
L'on. Massimo Mobiglia si ritiene positivo nei confronti di questo ampliamento dell'in-
frastruttura informatica nelle scuole. 
Il suo auspicio è quello di verificare bene il tema delle radiazioni non ionizzanti: an-
che questo piccolo aumento di credito potrebbe servire per evitare di avere ripetitori 
all'interno delle aule. 
Ricorda che il fatto di avere un ripetitore al centro dell'aula fa cadere la certificazione 
Minergie, poiché è un criterio di esclusione. 
Ritiene pertanto che le radiazioni non ionizzanti debbano essere trattate adeguata-
mente in particolare all'interno di questo progetto. 
 
Il Presidente on. Niccolò Mazzi-Damotti mette in votazione il messaggio nella ver-
sione emendata dal rapporto della Commissione della gestione: 
 
Presenti 35 Consiglieri comunali su 40, all'unanimità 
l'onorando Consiglio comunale 
 

R I S O L V E : 
 
1. Al Municipio è concesso un credito di fr. 150'000.00 per la sistemazione della 

rete internet e la fornitura di apparecchiature informatiche per l'Istituto scola-
stico comunale. 

 
2. L'importo è da indicare nel bilancio 2024 al conto degli investimenti; il credito 

decade se non utilizzato entro tre anni dalla presente decisione. 
 
La trascrizione integrale della risoluzione, unitamente ai risultati di voto, viene letta e 
tacitamente approvata. 

* * * * * 
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9. Mozioni e interpellanze 
 
Risposta alle interpellanze 
 
Il Presidente on. Niccolò Mazzi-Damotti rileva che vi sono cinque interpellanze scrit-
te alle quali il Municipio è tenuto a dare risposta. 
 
La Municipale on. Valentina Aricò-Respini risponde: 
 
 Interpellanza del 24 giugno 2024 della on. Gabriella Trautmann 
> intitolata "Zanzara tigre" 
 
> Sull'esempio di Locarno, Minusio intende sostenere gli operatori turistici con la 

distribuzione gratuita di granuli ? 
 
Il 26.04.2023 l'Antenna Zanzara aveva chiesto al Municipio un contributo finanziario 
al fine di distribuire delle confezioni di trattamento ai cittadini che contattano l'Anten-
na Zanzara. 
Il Municipio aveva deciso di riconoscere un contributo forfettario di fr. 1'000.00. 
Il Municipio è restio ad organizzare la distribuzione gratuita di granuli alla popolazio-
ne, poiché in primo luogo ritiene che il cittadino debba responsabilizzarsi autono-
mamente nella gestione della zanzara tigre su suolo privato e in secondo luogo l'im-
plementazione della distribuzione gratuita di granuli comporterà un importante ag-
gravio amministrativo ai Servizi comunali preposti. 
D'altro canto non va inoltre sottovalutato che ciò potrebbe rappresentare una con-
correnza con i commerci residenti a Minusio. 
Attualmente ci sono poi delle collaborazioni interessanti con l'Antenna Zanzara e in 
tal senso il Municipio è disponibile a rinnovarle il contributo di fr. 1'000.00 per la di-
stribuzione gratuita di granuli a chi ne fa richiesta. 
 
> Il Comune di Minusio ha intenzione di sostenere e contribuire finanziariamente al 

progetto pilota basato sulla "tecnica del maschio sterile per combattere la zanza-
ra tigre" ? 

 
Il Municipio non esclude a priori di avviare una collaborazione con la SUPSI per 
contribuire al progetto come fatto nel Comune di Morcote, nel quale nel 2022 è stato 
possibile effettuare un rilascio di prova di maschi sterili. 
Alla luce dei risultati raggiunti non si esclude che questa tecnica possa essere im-
plementata già dal prossimo anno su tutto il territorio cantonale; una eventuale spe-
rimentazione dovrà essere preventivamente discussa con l'Istituto di microbiologia 
cantonale. 
 
L'interpellante on. Gabriella Trautmann ringrazia per la risposta e si dichiara par-
zialmente soddisfatta per la prima domanda, soddisfatta per la seconda. 
 

* * * * * 
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La Municipale on. Francesca Guscetti risponde: 
 
 Interpellanza del 24 giugno 2024 dell'on. Andrea Branca 
> intitolata "Non dimentichiamo il ponte sulla Navegna" 
 
> Per quale motivo il ponte sulla Navegna non è ancora stato oggetto di un inter-

vento di risanamento ? 
Quando il Municipio di Minusio prevede di attivarsi per il suo risanamento ? 

 
Il Municipio non ha dimenticato il ponte sulla Navegna, situato in prossimità di Casa 
Rea. 
Come indicato nel Piano delle opere pubbliche 2021-2027, al capitolo strade è ripor-
tata la voce "progetto risanamento/ricostruzione ponti Mondacce, Storta e Riva" con 
un importo di riferimento totale di circa fr. 100'000.00 (IVA incl.) e l'indicazione tem-
porale 2024-2025. 
Il tema è quello della verifica e valutazione dello stato attuale dei ponti e dell'effettiva 
portata, nonché l'elaborazione e l'allestimento del progetto di massima con varianti 
per il mantenimento o rifacimento dei manufatti. 
Ricordiamo che attualmente i ponti che hanno un limite inferiore alle 20 t su tutto il 
territorio di Minusio sono: 
> ponte sul riale Navegna in Via Storta (3.5 t) 
> ponte sul riale Navegna in Via Mondacce (3.5 t) 
> ponte sul riale Navegna in Via alla Riva (18 t) 
 
A tal proposito il 13.08.2024 il Municipio ha deciso di chiedere delle offerte a tre stu-
di d'ingegneria per l'assegnazione di un mandato quale ingegnere verificatore e 
progettista per l'elaborazione dello studio di massima per i ponti sul riale Navegna in 
Via Storta, Via Mondacce e Via alla Riva con tre varianti (conservazione stato attua-
le, risanamento ed aumento portata, rifacimento nuovo ponte). 
 
Non appena perverranno i preventivi verrà deliberato il mandato all'offerta più van-
taggiosa. 
In base allo studio di massima per i ponti sul riale Navegna, in Via Storta, in Via 
Mondacce e in Via alla Riva il Municipio avrà modo di valutare se procedere con il 
rifacimento totale dei ponti oppure solo con un risanamento degli stessi.  
 
> Esiste una strategia complessiva suddivisa secondo tempistiche e priorità per gli 

interventi di risanamento dei ponti principali e secondari del Comune ?  
 
Il Municipio ha una strategia complessiva per gli interventi di risanamento sia dei 
ponti principali sia dei ponti secondari del Comune basata sul Piano delle opere, il 
quale - a dipendenza dei casi - può venir adattato. 
Ricordiamo che il Municipio negli ultimi 10 anni ha proceduto, rispettivamente sta 
procedendo, a queste opere: 
> 2015: messaggio municipale per la richiesta di un credito per la ricostruzione dei 

ponti "Creanza" e "Al Gaggio" in Via dei Colli e "Navegna" e "Al Gaggio" in Via 
Albaredo; 

> 2017: messaggio municipale per la richiesta di un credito per la ricostruzione par-
ziale del ponte Remorino in Via alla Riva; 
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> 2019: messaggio municipale per la richiesta di un credito per la ricostruzione e 

parziale risanamento dei ponti in Via Panoramica; 
> 2022: messaggio municipale per la richiesta di un credito per la ricostruzione dei 

ponti in Via R. Simen. 
 
L'interpellante on. Andrea Branca ringrazia per la risposta e si dichiara soddisfatto. 
 

* * * * * 
 

Il Municipale on. Kenzo Gobbi risponde: 
 
 Interpellanza del 24 giugno 2024 della on. Gabriella Trautmann 
> intitolata "Acque potabili Comune di Minusio, falda alle Brere" 
 
Ci teniamo anzitutto a rassicurare il Consiglio comunale che l'acqua erogata dalla 
nostra Azienda è sempre stata potabile; non c'è nessun caso di presunta non pota-
bilità. 
 
Fatta la dovuta premessa, rispondiamo puntualmente alle domande: 
 
> L'Azienda acqua potabile è intervenuta per porre rimedio definitivo alla situazione 

iniziale ? 
 
La situazione occorsa durante l'evento del 05.01.2022 è rientrata; l'evento è stato 
causato dai lavori di manutenzione della diga. 
Tuttavia l'evento ha evidenziato una vulnerabilità del sistema idrogeologico e il Mu-
nicipio di Minusio, insieme al Municipio di Tenero-Contra, si è adoperato per avviare 
uno studio sulla zona per comprenderne meglio l'effettiva portata. 
 
> Se sì, come è stata risolta ? 
 
Vedi punto 1; sottolineiamo che la situazione è ritornata nei normali canoni. 
 
> La disinfezione avviene tramite ultrafiltrazione ?  
 
L'acqua emunta dai pozzi è generalmente distribuita senza trattamento. 
Tuttavia, in caso di forti piogge, a scopo di profilassi, si procede ad una leggerissima 
clorazione. 
La sostanza si esaurisce velocemente e i regolari controlli non evidenziano tracce 
della sostanza in rete. 
 
> La disinfezione avviene tramite raggi UV ? 
 In caso contrario, si continua a clorare ? 
 Quante volte avviene il controllo della quantità di cloro nelle acque potabili in rete 

? 
 
Il cloro è monitorato continuamente con apposite apparecchiature e inoltre si effet-
tuano controlli puntuali in rete secondo necessità (come detto in precedenza, la clo-
razione è immessa a scopo di profilassi in particolari occasioni metereologiche). 
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> Come mai non sono più state redatte le etichette ? 
 
L'etichetta non è stata distribuita con l'emissione della tassa - come negli anni pre-
cedenti - per una dimenticanza; è tuttavia pubblicata sul sito internet e consultabile 
in ogni momento. 
 
L'interpellante on. Gabriella Trautmann ringrazia per la risposta e dichiara d'essere 
contenta per l'erogazione di una buona qualità d'acqua potabile. 
 

* * * * * 
 
Il Municipale on. Alessandro Mazzoleni risponde: 
 
 Interpellanza del 24 giugno 2024 dell'on. Massimo Mobiglia 
> intitolata "Alberi su Via San Gottardo e su Via Navegna presso il nuovo edificio 

della Cavema SA" 
 
L'interpellanza in questione fa riferimento alla sistemazione esterna presso il fondo 
4246 RFD e al relativo stabile commerciale ALDI ed abitativo primario ubicato sul 
fondo 1688 RFD. 
Più precisamente si fa riferimento al numero di alberature realizzate e alla domanda 
di costruzione in forma di notifica a posteriori pubblicata dal 14 maggio al 28 maggio 
alfine di accertare la legittimità materiale degli interventi eseguiti. 
Si richiede anche se la sistemazione esterna prevista tenga conto dello spazio di 
manovra degli autocarri, della fruibilità da parte dei pedoni dello spazio esterno e 
della futura ubicazione della fermata della FART e della posa di un totem pubblicita-
rio. 
 
Viste le questioni poste il Municipio precisa quanto segue: 
 
> Quanti alberi prevede la licenza approvata ? 
> Dalla planimetria della notifica risultano essere presenti 12 alberature su Via San 

Gottardo e 3 alberature su Via Navegna ? 
> Perché nel progetto originale le due strutture coabitavano ed ora no ? 
> Perché sono stati eliminati i tre alberi su Via Navegna posizionati su un mappale 

di proprietà altrui ? 
 
Ricordiamo anzitutto che il rilascio di una licenza edilizia non condiziona l'edificabili-
tà del fondo e non obbliga l'istante a realizzare quanto richiesto. 
In particolare l'istante in licenza è stato autorizzato a posare 12 piante con apposita 
licenza edilizia, tuttavia ciò non significa che ne dovrà piantare obbligatoriamente 
12, non trattandosi infatti di piane protette. 
Cosciente di ciò il Municipio ha avviato una procedura di conciliazione volta a trova-
re una soluzione nell'interesse di tutti e in concreto anche nell'interesse della comu-
nità. 
La procedura è attualmente ancora in corso ed è coinvolto, come opponente, lo 
stesso interpellante. 
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In relazione alla richiesta dell'edificazione di un nuovo stabile commerciale ed abita-
tivo primario e nuova autorimessa, in data 15.10.2019 l'istante ha presentato la do-
manda di costruzione sul fondo 1688 RFD e sul fondo 4246 RFD. 
In data 22.06.2020 è stata presenta una variante alla procedura edilizia di cui sopra 
relativa ad una diversa soluzione della sistemazione esterna, più precisamente va-
riante al progetto originario per la modifica sistemazione esterna (lato nord del fon-
do) e zona circolazione (accessi veicolari). 
Con licenza edilizia del 29.09.2020 è stato concesso il permesso per l'edificazione 
di un nuovo stabile commerciale ed abitativo primario, nuova autorimessa e la se-
guente sistemazione esterna:  
> lungo l'asse di Via San Gottardo (lato nord) un filare di 12 alberi (chioma di circa 

2.00 ml e posati a 4.00 ml di distanza misurati dal tronco); 
> nella parte retrostante (lato sud) una zona di sistemazione del verde costituita 

genericamente da una vegetazione bassa; 
> non è presente nessuna alberatura su Via Navegna. 
 
In merito alla proprietà privata citata si tratta del fondo 4252 (proprietà Peter Rüedi 
ora eredi) confinante con Via Navegna, come sopra riportato su questo fondo non è 
stato richiesto nessun intervento. 
 
> Come intende il Municipio gestire le vasche realizzate senza licenza ? 
> Come intende reagire al fatto che le piante sono state già alloggiate ? 
 
Constatato, in fase di realizzazione, che la sistemazione esterna (lato nord) non era 
conforme a quanto permesso con licenza edilizia 19.10.2023 è stata richiesta all'i-
stante la presentazione di una notifica di costruzione a posteriori per le modifiche ef-
fettuate. 
La stessa, presentata il 06.05.2024, è stata pubblicata dal 14 maggio al 28 maggio. 
Durante la pubblicazione sono giunte due opposizioni; una di queste firmata dall'in-
terpellante. 
A seguito delle opposizioni e delle osservazioni sollevate da parte dell'Ufficio tecnico 
comunale, l'architetto incaricato dall'istante ha allestito e consegnato in data 
12.06.2024 - in rappresentanza dell'istante - la proposta di allestire una variante al 
progetto pubblicato con una soluzione che tenesse conto della proposta contenuta 
nei piani approvati il 29.09.2020 e spiegando come questa proposta tenesse altresì 
conto di nuove necessità richieste dagli spazi di manovra dei camion adibiti al carico 
e scarico del supermercato ALDI. 
Visto quanto sopra, su proposta dell'Esecutivo, è stato effettuato in data 24.07.2024 
un esperimento di conciliazione tra le parti (istante, opponenti e municipali) per alle-
stire una proposta finale condivisa. 
Tale procedura è ancora in corso. 
 
> Quando sarà realizzata la fermata FART ? 
 
L'adeguamento delle fermate bus alla Legge disabili (LDis) rientra nelle misure del 
PALoc3. 
Lungo Via San Gottardo le fermate oggetto di adeguamento sono sei, raggruppate 
nel modo seguente: 
> fermata Remorino, Fontile e ponte Navegna 
> fermata Piazza, Crocefisso e Mappo. 
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La ragione della divisione in due gruppi è da ricondurre al Mandato di studio in pa-
rallelo (MSP) e al Masterplan Mappo, che hanno di fatto sospeso la progettazione 
delle fermate Piazza e Crocefisso in attesa dei risultati del concorso di MSP e l'atte-
sa per il completamento del Masterplan Mappo e relativa ubicazione ideale e razio-
nale per la fermata Mappo. 
Se per il gruppo di fermate bus Remorino, Fontile e ponte Navegna è prossima la 
pubblicazione secondo la Legge strade e la successiva esecuzione e messa in 
esercizio tra fine 2024 ed inizio 2025 (credito votato dal Consiglio comunale il 
16.10.2023), per l'altro gruppo è stato avviato l'iter progettuale al quale farà seguito 
il messaggio municipale per approvazione del credito di costruzione da parte del 
Consiglio comunale. 
Obiettivo è quello di eseguire e mettere in esercizio queste fermate entro la fine del 
2025. 
 
> È previsto da parte del Comune di posare le alberature su tutto il tratto di Via Na-

vegna ? 
 
La creazione di un viale alberato con l'allargamento del marciapiede e la formazione 
di stalli laterali in Via Navegna, nel tratto compreso tra Via San Gottardo e Via R. 
Simen, è oggetto di Piano delle opere pubbliche e la progettazione - come l'esecu-
zione - sono previsti nel corso del 2028. 
Ad oggi è stato allestito uno studio di fattibilità / progetto di massima da parte di uno 
Studio specializzato. 
 
> Non pensa il Municipio che la grande insegna luminosa sia destinata ad entrare 

in conflitto con gli alberi ? 
 
A seguito della presentazione dell'istanza relativa alla posa d'insegne e totem pub-
blicitari, dopo l'approvazione da parte dei preposti uffici cantonali (preavviso dell'A-
rea del supporto e del coordinamento del Dipartimento del territorio del 28.03.2023 
con le relative condizioni) è stata rilasciata la licenza edilizia del 19.10.2023 (risolu-
zione municipale del 10.10.2023 per la posa ed esposizione insegne nuova ALDl) 
concessa a Aldi Suisse AG. 
La richiesta è stata quindi valutata e ponderata tenuto conto della funzionalità e del-
lo scopo dell'ubicazione di un totem pubblicitario, nonché valutato dai preposti uffici 
cantonali l'impatto sulla visibilità e l’impatto sulla mobilità veicolare in relazione alla 
strada cantonale. 
 
> Se questa realizzazione è stata attuata in virtù di un'Ordinanza comunale, non 

pensa il Municipio che questa Ordinanza sia da adeguare ? 
 
A regolamentare la posa degli impianti pubblicitari è la Legge sugli impianti pubblici-
tari (LIP) e relativo Regolamento della Legge sugli impianti pubblicitari (RLIP). 
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Il Comune di Minusio prevede anche la relativa Ordinanza municipale concernente 
la posa di impianti pubblicitari, di insegne e di scritte destinate al pubblico che speci-
fica la procedura e le tasse entrata in vigore il 01.03.2002, che richiama gli artt. 192 
LOC e 28 RALOC, la Legge sugli impianti pubblicitari (LImp), il Regolamento d'ese-
cuzione della Legge sugli impianti pubblicitari (RLImp), la Legge sul demanio pub-
blico del 18.03.1986 (LDP), il Regolamento sul demanio pubblico del 30.08.1994 
(RDP), la Legge edilizia cantonale del 13.03.1991 (LE) e le Norme di applicazione 
del Piano regolatore di Minusio (NAPR). 
L'Ordinanza in questione regola la procedura di competenza del Municipio concer-
nente la posa di impianti pubblicitari, di insegne e di scritte destinate alla pubblica 
visione. 
Per quanto non esplicitamente regolamentato nell'Ordinanza, di norma fanno stato 
le specifiche norme di cui alla Legge cantonale sugli impianti pubblicitari e relativo 
Regolamento d'esecuzione. 
Di principio, come riportato nell'Ordinanza, l'utilizzo o la modifica di un impianto 
pubblicitario nel Comune di Minusio soggiace al rilascio di un'autorizzazione. 
La stessa è di competenza del Municipio del luogo di situazione per gli impianti si-
tuati all'interno delle zone edificabili definite dai Piani regolatori comunali. 
Come indicato dall'art. 3 RLIP la procedura prevede che la domanda di autorizza-
zione alla posa di un impianto pubblicitario va inoltrata in doppia copia al Municipio, 
tramite il formulario ufficiale, corredata da relativa documentazione allegata. 
La domanda di autorizzazione alla posa di un impianto luminoso deve inoltre essere 
accompagnata da una relazione tecnica relativa all'intensità della luminosità dell'im-
pianto e agli orari di funzionamento. 
Entro 10 giorni dalla ricezione della domanda, il Municipio trasmette all'Area del 
supporto e del coordinamento le domande di competenza cantonale accompagnate 
dal proprio preavviso. 
Copia dell'autorizzazione cantonale viene trasmessa al Municipio (art. 5 RLIP) per il 
rilascio dell'autorizzazione. 
Il Municipio trasmette un esemplare della propria decisione all'Area del supporto e 
del coordinamento (art. 4 RLIP). 
In sintesi, l'Ordinanza oggetto della presente interpellanza non si discosta da altri 
dispositivi simili in utilizzo presso altri Comuni ticinesi, in quanto la struttura della 
stessa riprende in sostanza le norme di cui alla Legge cantonale sugli impianti pub-
blicitari e relativo Regolamento d'esecuzione. 
In accoglienza della questione posta in merito dagli interpellanti l'Ordinanza potreb-
be essere aggiornata nello specifico dell'art. 15 legato alle norme edilizie specifi-
cando ulteriormente i criteri di valutazione degli impianti che risultano essere impat-
tanti per la loro dimensione. 
 
L'interpellante on. Massimo Mobiglia ringrazia per la risposta e si dichiara parzial-
mente soddisfatto. 
 
Il Municipale on. Alessandro Mazzoleni ricorda che la procedura è ancora in corso e 
di conseguenza ci saranno molti dettagli di cui si è parlato nella risposta all'interpel-
lanza che verranno risolti.  
 

* * * * * 
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La Municipale on. Francesca Guscetti risponde: 
 
 Interpellanza del 9 settembre 2024 della on. Gabriella Trautmann 
> intitolata "Scheda R6 del 19.10.2022 / Sviluppo degli insediamenti e gestione del-

le zone edificabili (sviluppo e contenibilità PR)" 
 
Come già noto all'onorando Consiglio comunale (MM N° 23/2022, cpv. 2.3), la 
scheda R6 del Piano direttore impone - entro la fine del mese di ottobre 2024 - la 
consegna dei dati in merito alla verifica del dimensionamento delle zone edificabi-
li per rapporto alla crescita demografica. 
Il calcolo è già stato messo in opera negli scorsi mesi ricorrendo anche a specia-
listi esterni. 

 
> A che punto siamo ? 

Il Municipio ha verificato il dimensionamento delle zone edificabili secondo il 
metodo richiesto e descritto nella scheda R6, fornendo la tabella della conteni-
bilità e il compendio dello stato dell'urbanizzazione ? 

 Con quale risultato ? 
 
Durante gli scorsi mesi sono stati raccolti ed elaborati tutti i dati di base in ottem-
peranza a quanto descritto e richiesto, e secondo i criteri di calcolo stabiliti dalla 
scheda R6 del Piano direttore cantonale. 
In base alla LPT art. 15 cpv. 1, i Piani regolatori devono essere correttamente 
dimensionati per accogliere lo sviluppo prevedibile per i 15 anni a venire. 
Il cpv. 2 precisa che le zone edificabili sovradimensionate devono essere ridotte. 
Secondo i disposti della scheda R6 del Piano direttore cantonale i Comuni hanno 
il compito di verificare il dimensionamento e lo stato dello sfruttamento delle zone 
edificabili. 
Al fine di conoscere il dimensionamento del Piano regolatore è necessario proce-
dere dapprima con l'allestimento del compendio sullo stato di urbanizzazione. 
La procedura in corso ha determinato l'ottenimento del totale della riserva di SUL 
per i prossimi 15 anni distinta per categoria di tasso di sfruttamento: fondi liberi, 
fondi già sfruttati tra lo 0.1 % e il 25 %, tra il 25 % e il 50 %, tra il 50 % e il 75 % e 
tra il 75 % e il 100 %. 
Questo consente di determinare le riserve delle zone edificabili. 
Una volta ottenuta la categorizzazione di questi dati, sulla base di una serie di pa-
rametri urbanistici e statistici, è possibile stimare le unità insediative potenziali 
sulla base delle riserve e la ponderazione tra le unità insediative teoriche calcola-
te e lo sviluppo degli insediamenti per i prossimi 15 anni stimati sulla base dei da-
ti di sviluppo rilevati durante gli ultimi anni. 
La stima, il calcolo e l'elaborazione dei dati sono in via di definizione e di affina-
mento da parte dei pianificatori di Planidea SA e dei funzionari di settore dell'Uffi-
cio tecnico comunale che seguono il tema. 
L'elaborazione dei dati sarà inviata al Dipartimento del territorio per una prima ve-
rifica, correttamente entro i tempi previsti. 
Il Dipartimento del territorio procede dunque ad un "allineamento" degli stessi se-
condo i registri statistici di loro esclusivo possesso e conferma la correttezza dei 
dati. 
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Solo in seguito alla conferma della coerenza dei dati da parte del Dipartimento 
del territorio viene inviato allo stesso Dipartimento un rapporto definitivo, elabora-
to dal pianificatore, che correda la tabella di calcolo definitiva del dimensiona-
mento delle zone edificabili, contenente il dato finale relativo alla contenibilità e 
quello sulla crescita della popolazione ipotizzata a 15 anni. 
Su questo rapporto il Dipartimento del territorio formulerà successivamente una 
presa di posizione. 

 
> In caso di zone edificabili sovradimensionate: 
 Il Municipio ha adottato le necessarie misure di salvaguardia della pianificazio-

ne ? 
 Il Municipio ha deciso quali terreni perderanno il privilegio dell’edificabilità ? 
 E quali, invece, continueranno ad essere edificabili ? 
 Sono già state fatte delle comunicazioni ai proprietari "dezonati" ? 
 Quale è l'impatto finanziario prevedibile su questo dezonamento ? 
 Come verranno calcolate le riserve di zone edificabili ? 

 
Per quanto concerne questo gruppo di questioni poste dall'interpellanza si è, evi-
dentemente, impossibilitati a rispondere: tutte le valutazioni specifiche, infatti, sa-
ranno da elaborare soltanto successivamente al riscontro definitivo da parte del 
Dipartimento del territorio sui dati finali. 
Nel frattempo, da parte sua, il Municipio ha già affidato l'elaborazione del Pro-
gramma d'azione comunale per lo sviluppo centripeto di qualità (PAC), anche 
questo previsto dalla scheda R6, sempre a Planidea SA. 
Il PAC è uno strumento strategico e operativo che prospetta visioni ed indirizzi 
della pianificazione futura. 
Definisce gli assi d'intervento e gli obiettivi prioritari al servizio dello sviluppo cen-
tripeto e indica le azioni, le misure e gli interventi per concretizzarli. 
Nella sua elaborazione saranno integrati anche i dati relativi alla verifica del di-
mensionamento delle zone edificabili. 
Per tutte le altre questioni si rimanda, invece, a una fase successiva, non dispo-
nendo il Municipio di nessun riscontro da parte del Dipartimento. 
 
L'interpellante on. Gabriella Trautmann ringrazia per la risposta data e rimane in at-
tesa di quelle mancanti. 

* * * * * 
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Il Presidente on. Niccolò Mazzi-Damotti chiede se vi sono 
 
Nuove mozioni / interpellanze 
 
 L'on. Dante Pollini dà lettura della seguente mozione, il cui esame e preavviso 

viene delegato alla Commissione della gestione: 
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* * * * * 
 
 L'on. Dante Pollini dà lettura della seguente mozione, il cui esame e preavviso 

viene delegato alla Commissione della gestione: 
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* * * * * 

 
 L'on. Dante Pollini dà lettura della seguente interpellanza: 
 

 
 

* * * * * 
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 La on. Daniela Pugno-Ghirlanda dà lettura della seguente interpellanza: 

 
 

* * * * * 
 
 L'on. Giovanni Galli dà lettura della seguente mozione, il cui esame e preavviso 

viene delegato alla Commissione della gestione: 

 
 

* * * * * 
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 L'on. Paolo Kähr dà lettura della seguente interrogazione: 
 

 
 

* * * * * 
 
 La on. Sara Bonora dà lettura della seguente mozione (a firma dell'on. Niccolò 

Mazzi-Damotti), il cui esame e preavviso viene delegato alla Commissione 
della gestione: 
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* * * * * 
 
 La on. Maria Elena Hoballah dà lettura della seguente interpellanza: 
 

 
 

* * * * * 
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 L'on. Massimo Mobiglia dà lettura della seguente: 
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* * * * * 
 
 L'on. Massimo Mobiglia dà lettura della seguente interrogazione: 
 

 
 

* * * * * 
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 L'on. Massimo Mobiglia dà lettura della seguente interpellanza: 
 

 
 

* * * * * 
 
 L'on. Massimo Mobiglia dà lettura della seguente interpellanza: 
 

 
 

* * * * * 
 
L'on. Niccolò Bonetti, riferendosi all'interrogazione Kähr sulle strisce pedonali, riferi-
sce che sul tratto di strada passano anche moltissimi bambini e adolescenti. Con-
ferma quindi la pericolosità del tratto di strada e ritiene che non si possa convincere 
tutti i bambini e gli adolescenti a sempre utilizzare il percorso casa-scuola.  
 

* * * * * 
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 L'on. Ignazio Clemente dà lettura della seguente interpellanza: 
 

 
 

* * * * * 
 
Il Presidente on. Niccolò Mazzi-Damotti informa sulle prossime sedute di Consiglio 
comunale: 
> 25 novembre 2024 per la presentazione del Piano economico-finanziario; 
> 16 dicembre 2024 per l'esame dei preventivi 2025. 
 
L'on. Aldo Daniele Zwikirsch, riferendosi alla presentazione del Piano economico-
finanziario, chiede se il Consiglio comunale riceverà per tempo la relativa documen-
tazione. 
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Il Sindaco on. Renato Mondada lo rassicura, informando il Consesso che proprio 
questa sera il Municipio ha approvato il messaggio sui preventivi e sul Piano eco-
nomico-finanziario. 
 
Alle ore 22:15 il Presidente on. Niccolò Mazzi-Damotti ringrazia i presenti e dichiara 
chiusa la seduta. 
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